



PARTENAIRE PREMIUM



Communiqué de presse

Grâce aux Caisses d'Épargne, 15 jeunes éclaireurs régionaux escorteront la Flamme olympique à bord du Belem dans le cadre d'un programme d'insertion

Rouen, le 16 juin 2023

Partenaire Premium des Jeux Olympiques et Paralympiques et Parrain du Relais de la Flamme de Paris 2024, Caisse d'Épargne lance une initiative forte qui valorise ses engagements en matière d'inclusion. Au travers des 15 Caisses d'Épargne régionales, 15 jeunes issus notamment de quartiers prioritaires seront sélectionnés pour monter à bord du Belem, le fameux trois-mâts dont Caisse d'Épargne est le principal mécène. Ils escorteront la Flamme Olympique depuis la Grèce jusqu'en France en mai 2024 et deviendront les « *Eclaireurs* » d'un événement unique qui fait le lien entre l'Histoire et l'avenir.

Il s'agit d'une odyssée à nulle autre pareille, d'Olympie à Paris, qui traversera le pays, en montrera de nombreuses richesses et valorisera des personnalités impliquées dans leur région. Le Relais de la Flamme Olympique, dont le parcours sera révélé le 23 juin, s'annonce comme un premier temps fort majeur avant la tenue des Jeux Olympiques de Paris 2024. Cet événement sera festif, populaire, fédérateur, sportif et permettra au plus grand nombre de percevoir l'esprit et les valeurs de l'olympisme. En tant que Parrain du Relais de la Flamme, Caisse d'Épargne en sera l'un des acteurs majeurs, sur tout le territoire. Depuis le 1^{er} juin, elle a d'ailleurs lancé une campagne pour sélectionner 450 relayeurs qui se succéderont tout au long du parcours.

Résolument tournée vers l'avenir

Avant d'arriver en France, ce parcours débutera sur le Belem, l'un des plus anciens trois-mâts d'Europe dont Caisse d'Épargne est le mécène historique via la Fondation Belem Caisse d'Épargne. Le bateau traversera en effet la Méditerranée pour ramener la Flamme du port du Pirée en Grèce jusqu'à Marseille d'où partira le parcours de la Flamme en France.

Pour les Caisses d'Épargne, ce moment historique doit être aussi un temps de partage et une opportunité de mettre en avant leur volonté de faire des Jeux utiles à tous. C'est pourquoi, elles ont choisi de faire de ce voyage à bord du Belem une occasion pour des jeunes en difficulté de vivre une aventure extraordinaire.

Pour constituer l'équipage des Jeunes Eclaireurs Régionaux, les Caisses d'Épargne ont donc lancé un programme d'insertion avec la Fondation Belem Caisse d'Épargne pour sélectionner 15 jeunes issus de chacun de leur territoire et qu'ils représenteront sur le bateau pour accompagner la Flamme dans sa traversée de la Méditerranée.

Les 15 Caisses d'Épargne régionales proposeront en 2023 et au début de l'année 2024 un stage d'un à deux jours à bord du Belem – les premiers ont débuté fin mai avec la Caisse d'Épargne Bretagne Pays de Loire, la Caisse d'Épargne Loire Centre et la Caisse d'Épargne Bourgogne Franche Comté - à destination de jeunes issus de quartiers prioritaires. Chaque Caisse d'Épargne régionale coopérera pour cela avec des associations de son territoire pour embarquer à bord du trois-mâts une trentaine de jeunes en parcours d'insertion, leur faire découvrir la vie en équipage, les déconnecter de leur quotidien, et leur faire vivre une aventure collective hors du temps. À l'issue de chaque stage, un jeune sera sélectionné sur ses capacités d'apprentissage, d'écoute ou encore de vivre-ensemble. Ce sont donc au global 15 Jeunes Eclaireurs Régionaux qui, en étant présents sur le Belem avec la Flamme Olympique, seront le trait d'union entre les générations et l'illustration que cette olympiade est résolument tournée vers l'avenir.

Dans la lignée du Pacte Utile

Faire des Jeux Utiles, c'est la volonté et l'engagement de Caisse d'Épargne, Partenaire Premium des Jeux Olympiques et Paralympiques et Parrain du Relais de la Flamme de Paris 2024. Attachée à sa vocation première – « d'être utile » -, à ses engagements et à ses valeurs, Caisse d'Épargne est particulièrement impliquée afin que cet événement unique puisse bénéficier au plus grand nombre, avant, pendant et après. Dans ce cadre, elle a mis en place il y a deux ans le Pacte Utile, un programme d'engagements pour être utile aux athlètes, aux territoires et à la société. De nombreuses actions ont déjà été déployées afin de participer à l'héritage des Jeux Olympiques et Paralympiques dans toutes les régions, comme la construction ou la rénovation de près de 100 terrains de sport d'ici 2024.

Le programme d'insertion des Jeunes Eclaireurs Régionaux s'inscrit dans la droite ligne du Pacte Utile pour contribuer, une nouvelle fois aux côtés de Paris 2024, au rayonnement de l'esprit olympique et de ce grand voyage qui guidera toute la France vers le début des célébrations des Jeux Olympiques.

Ils ont dit :

Bruno Goré, Président du Directoire de la Caisse d'Épargne Normandie

« La Caisse d'Épargne Normandie a fait de l'insertion des jeunes un axe prioritaire de sa politique philanthropique. Nous nous réjouissons de participer à ce programme qui va permettre de faire vivre une expérience extraordinaire à une trentaine de jeunes normands lors de leur stage et encore plus extraordinaire à celui qui sera sélectionné pour aller chercher et ramener la Flamme en France à bord du Belem. C'est aussi l'occasion pour nous de soutenir le travail de deux associations qui font déjà de l'insertion professionnelle de jeunes adultes par la voile en Normandie, l'AFDAM (Fécamp Vieux Gréements) et CVSAE Club (Club de Voile Saint-Aubin-Elbeuf) ».

Delphine Moulin, Directrice du Relais de la Flamme et des Célébrations des Jeux de Paris 2024

« Nous ne pouvons que saluer l'initiative de Caisse d'Épargne de sélectionner des « Eclaireurs » au sein de la jeunesse des quartiers prioritaires. Hautement symbolique et riche de sens, cette idée est en parfaite cohérence avec la volonté de Paris 2024 d'ouvrir « grand les Jeux », de les ouvrir à tous les Français, à toute la jeunesse, et de les encourager à la pratique sportive, sous toutes ses formes. Ce programme d'insertion de Caisse d'Épargne est une parfaite illustration des valeurs qui nous unissent et font la force de notre partenariat : engagement, diversité et solidarité. »

Christelle Hug de Larauze, Déléguée Générale de la Fondation Belem Caisse d'Epargne

En permettant en 2023 à plusieurs centaines de jeunes d'embarquer à bord du Belem, les Caisses d'Epargne prolongent le travail de terrain effectué par les associations œuvrant en faveur de l'inclusion des jeunes. L'équipage professionnel du trois-mâts Belem propose aux jeunes, sur quelques jours, une aventure immersive et participative à bord du navire préféré des Français. Ces jeunes en ressortent valorisés, émerveillés et confiants pour construire leur avenir. Quinze d'entre eux auront la chance de réembarquer en mai 2024 pour amener en France, depuis la Grèce, la Flamme Olympique. La Fondation Belem Caisse d'Epargne prend à cœur ses missions d'accueil de la jeunesse et d'ambassadrice qui lui ont été confiées et qui l'honorent.

Nicolas Balerna, Directeur Banque de Détail - Développement Caisse d'Epargne

Caisse d'Epargne est fière de parrainer le Relais de la Flamme Olympique pour partager la ferveur Olympique dans tous les territoires. Avant d'arriver en France, cet événement débutera par un fabuleux voyage durant lequel 15 jeunes issus des territoires des 15 Caisses d'Epargne auront la chance d'escorter la Flamme. Cet engagement, mettant en avant les régions, est le reflet du modèle de proximité des Caisses d'Epargne et de notre accompagnement pérenne en faveur des jeunes.

DATES ET LIEUX STAGES

Les stages organisés sur la façade atlantique se sont déroulés en mai 2023

Nantes : 13 et 14 mai

La Pallice : 17 au 20 mai

Les stages organisés sur la façade méditerranéenne se dérouleront en septembre et octobre 2023

Nice : 25 septembre

Sète : 1^{er}, 2 et 3 octobre

Marseille : du 7 au 9 octobre

La Seyne sur Mer : 14, 16, 18-19 et 20 octobre

À propos de Caisse d'Épargne

Les 15 Caisses d'Épargne sont des banques coopératives au service de leur région. Avec 17,2 millions de clients (dont 4,4 millions de sociétaires), elles accompagnent toutes les clientèles : particuliers, professionnels, entreprises, acteurs de l'économie sociale, institutions et collectivités locales. Elles privilégient le meilleur niveau de service dans tous les domaines : collecte et gestion de l'épargne, versement des crédits, équipements en moyens de paiement, gestion de patrimoine, projets immobiliers, assurances. Les Caisses d'Épargne font partie du Groupe BPCE, 2^e groupe bancaire en France.

Contacts presse Groupe BPCE - Caisse d'Épargne

Fanny Kerecki : 06 17 42 16 33
fanny.kerecki@bpce.fr
groupebpce.com

Contact presse Sponsoring Caisse d'Épargne

Charline Hamonic : 06 58 58 79 65
charlinehamonic@ccom-agency.fr

Nadège Coulet : 06 09 11 31 37
n.coulet@nc-medias.com

 caisse-epargne.fr

